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La seduta inizia martedì 31 gennaio 2023 alle ore 18:00. 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Oggi, ultimo giorno di gennaio, il Consiglio Comunale convocato con un unico punto all'ordine 
del giorno, che affronteremo subito dopo le prime comunicazioni. Innanzitutto, però, devo 
dare la parola al Segretario Comunale per l'appello. 

 

 ALESSANDRA PISTIS 
Segretario Comunale 

Burchi Davide, presente. Tegas Maria, presente. Aresu Sandra, presente. Loi Francesca, 
presente. Pilia Renato, presente. Deplano Daniele, presente. Marongiu Donato, assente. 
Alterio Federico, presente. Marci Anna Lisa. Dovrebbe essere collegata in streaming. No, no, 
non c'è, assente. Vacca Vladimiro Massimiliano Marco, presente. Perotti Giovanni, presente. 
Stochino Matteo, presente. Melis Marco, assente. Congiu Nadir Paolo, presente. Tegas 
Michela, presente. Pisanu Battistina, presente. Cantalupo Nicola, assente. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Constatata la presenza del numero legale, possiamo dichiarare aperta la seduta. Devo 
giustificare tutti i Consiglieri assenti che hanno fatto pervenire apposita giustificazione 
all'ufficio di Presidenza. Dicevo e anticipavo che ci sono alcune comunicazioni all'inizio, prima 
di affrontare concretamente l'ordine del giorno. Sono state presentate qualche giorno fa due 
interrogazioni da parte dell'opposizione relative a "Concessione terreni all'Azienda Regionale 
Forestas" e "Concessione taglio del legnatico". Non le ho inserite all'ordine del giorno per mia 
mera dimenticanza, di cui mi scuso. Noi siamo disponibili a trattarle. Se preferite rinviare la 
discussione non c'è nessun problema, le porteremo al prossimo Consiglio che sarà comunque 
entro 10-15 giorni al massimo; altrimenti, le trattiamo adesso. 

 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Siamo favorevoli a trattarle oggi. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Perfetto. Allora, cominciamo il Consiglio trattando le due interrogazioni. Scegliete voi da 
quella da cui volete cominciare. Abbiamo in ordine la prima, che riguarda la concessione di 
terreni all'Azienda Regionale Forestas. I Consiglieri di opposizione chiedono, visti gli ultimi 
sviluppi in merito alla possibilità di nuove assunzioni presso i cantieri dell'Agenzia Regionale 
Forestas, vista anche la recente pronuncia relativamente alla possibilità di avere occupazione 
locale da parte dei cittadini residenti nei Comuni in cui insistono le unità gestionali di base, 
visti gli atti in nostro possesso ricevuti dagli uffici comunali a seguito di apposita richiesta e 
avendo ricostruito la situazione presente nel Comune di Lanusei, chiedono che l'Assessore 
all'Ambiente, il Vicesindaco Maria Tegas, riferisca in Consiglio circa la reale situazione della 
convenzione che regola i rapporti tra Comune e Agenzia, che allo stato attuale risulterebbe 
scaduto. Questo, ad avviso dei sottoscrittori, potrebbe causare problemi qualora si dovesse 
procedere con nuove assunzioni. Questo è il testo dell'interrogazione: se vogliono aggiungere 
qualcosa i Consiglieri di opposizione, altrimenti direttamente a Maria Tegas. Prego, 
Consigliere Nadir Congiu. 

   

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Salve, grazie. No, semplicemente vorrei aggiungere il fatto che... O meglio, pongo la domanda: 
se oltre alla risposta che ci viene data oggi in Consiglio dobbiamo dare per buone anche le 
dichiarazioni fatte per mezzo stampa, perché chiaramente anche lì ci sono delle cose dette 
che... Questo in generale per entrambe le interrogazioni, che ovviamente hanno un certo peso 
e vanno quantomeno discusse e riviste. Quindi, adesso ascoltiamo la risposta e poi 
ovviamente vedremo cosa dire in merito. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Consigliere Congiu. Credo che il Vicesindaco possa dare una panoramica generale 
relativa a tutta la situazione rispondendo all'interrogazione e aggiornando anche rispetto agli 
sviluppi successivi al deposito dell'interrogazione stessa. Prego, Vicesindaco. 
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 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Grazie, Presidente del Consiglio. Buonasera a tutti. In primis sì, rispetto alla richiesta del 
Consigliere Congiu dico che ovviamente le mie dichiarazioni sulla stampa riportano 
effettivamente quella che è la realtà e quello che effettivamente confermerò stasera facendo, 
diciamo, un quadro della situazione. E' vero che la convenzione di Forestas praticamente è in 
fase di adeguamento, ci sono praticamente delle interlocuzioni in atto che sono... Che poi 
sono anche le dichiarazioni che ho posto e sono anche le dichiarazioni che abbiamo fatto il 
giorno che dell'ultimo Consiglio Comunale dove il nostro Sindaco si è collegato proprio da 
remoto perché era in Regione proprio perché si parlava e si era aperto un tavolo proprio di 
confronto proprio per trovare un accordo, anche in riferimento all'assunzione dei possibili 
operai ovviamente del Comune di Lanusei. Ecco perché effettivamente questa convenzione è 
ancora in sospeso ma è in sospeso proprio perché ovviamente l'Amministrazione Comunale è 
ovvio che assolutamente vuole tutelare quelli che sono i diritti di questo territorio - quindi 
diritto di avere delle persone che possono lavorare nei terreni di proprietà del Comune - 
quindi, diciamo, che questa interlocuzione è aperta, noi non abbiamo ancora firmato, diciamo, 
questa convenzione proprio perché abbiamo bisogno di avere delle garanzie che ci 
permettono di mettere al sicuro i posti di lavoro per i nostri cittadini. Questo è chiaro. Le mie 
dichiarazioni della stampa confermano effettivamente il nostro pensiero, il pensiero 
dell'Amministrazione e quelle che sono le le trattative che sono in corso. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Prego, Consigliere Nadir Congiu. 
 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Ok. Visto che si riporta alla realtà le interlocuzioni in atto, che tempi ci attendono? Nel senso: 
in seguito a queste interlocuzioni, quali sono quei tempi - più o meno, approssimativamente - 
prevedibili affinché questo iter insomma arrivi a conclusione. 
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 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

È ovvio che questi tempi... Cioè, io spero e noi speriamo che questi tempi si chiudano a breve, 
anche perché il Comune di Lanusei sta facendo fronte comune con gli altri Comuni 
ovviamente, cioè tutti quanti stiamo andando insieme proprio perché ognuno sta 
rivendicando quelli che sono dei normali diritti. Ovviamente, speriamo che al più breve si 
chiuda questa trattativa e si chiuda anche la possibilità, appunto, che ci siano le assunzioni 
degli operai per il Comune di Lanusei. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Ci sono ulteriori interventi? Prego, Consigliere Pisanu. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Giusto un chiarimento. Ha parlato appunto di interlocuzioni. Si può conoscere il contenuto di 
questa interrogazione? Su che cosa effettivamente si è avuto modo di parlare? Su che cosa si 
è discusso concretamente? 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

L'ho detto, l'interruzione... Ci stanno dicendo che noi abbiamo la possibilità di dare del lavoro 
alla gente di Lanusei. Questo è. Ok? Quindi, effettivamente la convenzione noi la firmiamo nel 
momento in cui ci saranno queste garanzie. Poi, c'è stata la discussione in Regione. 

 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Perfetto. Quindi, oggi non abbiamo concretezza, non c'è garanzia effettiva: oggi noi questa 
garanzia non ce l'abbiamo. Cioè, il Comune di Lanusei non ha firmato proprio perché manca 
questa garanzia. 
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 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Allora, la Regione praticamente ha posto, diciamo, delle rassicurazioni all'ultima riunione col 
Sindaco. Ovviamente questa cosa non è che può avvenire dall'oggi al domani, ha un suo iter 
da compiere. Quindi, nel momento in cui si chiuderà questo accordo andremo a sottoscrivere 
la convenzione. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sì, prego il Sindaco. Grazie Vicesindaco e grazie Consigliere. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente, grazie anche alla Vicesindaco Maria Tegas per l'esaustività delle risposte, 
ma grazie anche a chi ha formulato l'interrogazione e ci dà l'opportunità di chiarire un punto 
molto importante per l'Ogliastra prima ancora che per Lanusei, anche se le cose sono 
direttamente legate. Prima di tutto una nota politica, molto importante di primissimo livello. 
Tutti i Sindaci seduti al tavolo hanno assunto una posizione unitaria e hanno, come dire, 
portato avanti un'unica posizione politica, a differenza di quello che è successo in altri 
territori, che comunque hanno deciso di rinnovare le convenzioni in maniera singola. Il punto 
strategico della vicenda era: quale sarebbe stata la conseguenza del passaggio dal vecchio 
contratto privatistico idraulico forestale a quello di natura pubblicistica di stampo regionale. 
Ovvero, il vecchio meccanismo di avviamento al lavoro, che ha sempre garantito 
l'occupazione dei vari Comuni sulla base delle lavorazioni che venivano effettuate negli ettari 
di terreno trasferiti all'Ente - e all'Agenzia oggi - sarebbe stato lo stesso oppure no? Cioè, il 
patto che è stato fatto all'origine di tutte le convenzioni è questo: io ti cedo terreni perché tu li 
lavori perché siano però i miei concittadini, i miei compaesani, a portare avanti queste 
lavorazioni. Di fatto, poi, l'avviamento al lavoro su natura tendenzialmente di contratto - 
quantomeno per l'Ogliastra - a tempo determinato è stato appunto stravolto 
dall'innovazione, prima della trasformazione dei contratti di lavoro da semestrale a tempo 
indeterminato e poi dalla natura, appunto, pubblicistica del contratto di lavoro. Voglio dire, la 
Regione è intervenuta con legge che ha modificato il contratto applicabile; quindi, problema 
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era se con quel tipo di contratto si sarebbe potuto utilizzare comunque quel meccanismo. Poi 
sappiamo anche che non è vero in assoluto, nel senso che alcune funzioni strategiche dei 
dipendenti di Forestas sono assunti attraverso concorso e, quindi, non c'è una quota diretta di 
spettanza del Comune. A Lanusei lavorano 60 persone, c'è gente che non è ogliastrina tra 
questi 60, è evidente, perché comunque c'è un principio dell'articolo 97 Costituzione - vado a 
memoria - che sancisce evidentemente che l'accesso alle Pubbliche Amministrazioni sia 
attraverso concorso. Però, è anche vero che, una volta che c'è stata questa pressione 
congiunta dei Comuni ogliastrini, c'è stata da parte della Regione un impegno, che è stato 
portato avanti in maniera, come dire, con grande riflessioni, perché comunque il tempo è 
passato, in maniera però alla fine fruttuosa. Nell'incontro che è stato fatto e che ricordava 
prima il Vicesindaco, si è parlato di diversi aspetti e uno di questi, appunto, è stato quello 
centrale relativo al contratto applicabile. Fino a quando l'attuale Assessore all'Ambiente, 
l'Avvocato Marco Porcu, ha dato atto del fatto che fosse arrivato nelle ultime ore un parere 
dell'ufficio legale della Regione che confermava il fatto che fosse possibile sulla base degli 
ettari ceduti e sulla base delle lavorazioni che vengono effettuate in questi ettari di terreno, 
possano essere assunte direttamente persone che fanno riferimento a quel Comune. Le 
ragioni non le sappiamo. Io ho chiesto, per vedere o non vedere, anche un po' per 
deformazione professionale, di poter aver accesso al parere, di andare a leggere esattamente 
che cosa sarebbe stato scritto in questo parere. Non ho avuto modo ancora, nel senso che è 
un atto interno, è un atto interno e non verrà pubblicato, quindi, anche un eventuale accesso 
agli atti verrebbe negato da parte degli uffici regionali. Allo stesso tempo, tenendo conto delle 
perplessità naturali, che rispetto a questa risposta sono arrivate - non solo da parte mia ma 
da parte di tutti - ci hanno detto "Non vi preoccupate perché il contenuto fondamentale di 
quel parere verrà trasporto nella delibera di Giunta che andrà a disciplinare la materia". 
Quindi, è evidente che nel momento in cui ci sarà la delibera di Giunta in cui noi acquisiremmo 
formalmente le garanzie che abbiamo chiesto per lungo tempo, è evidente che a quel punto 
non ci saranno più condizioni ostative al fatto che si possa finalmente stipulare la 
convenzione che è stata oggetto di grande riflessione. Una riflessione peraltro che, per 
quanto mi riguarda, può anche essere ulteriormente completata e implementata tenendo 
conto del fatto che comunque, una volta che abbiamo una certezza di questo tipo, è evidente 
che potrebbe essere interesse cercare di cedere e di trasferire più terreni per avere più 
preoccupazioni. L'occupazione non dobbiamo pensare che il giorno in cui si firma la 
convenzione evidentemente verranno fatte tutte le assunzioni: c'è un piano del fabbisogno 
del personale dell'Agenzia Forestas che prevede 1200 assunzioni nei prossimi tre anni, che 
sono tendenzialmente autofinanziate tenendo conto che, molte delle persone che sono state 
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assunte a suo tempo, oggi sono andate in pensione o comunque hanno cessato le proprie 
attività lavorative alle dipendenze dell'Agenzia e, quindi, evidentemente in questi tre anni 
dovrebbero andare a pieno organico sulla base delle necessità dettate dalle nuove 
convenzioni. Ripeto, non è solo il numero di ettari che viene trasferito, ma è anche importante 
capire quali sono le lavorazioni - pure questo oggetto di convenzione - che vengono fatte 
all'interno di questi terreni. Questo, diciamo così, è dal punto di vista dell'aspetto della 
Regione, quindi, il prossimo passo è quello della Regione, che dovrà approvare e pubblicare la 
delibera di Giunta che, appunto, ci dà formalmente questa garanzia. Ora, io lo dico qua, senza 
tema di smentita: io non mi aspetto sorprese dalla delibera di Giunta Regionale, perché 
comunque ritengo che l'Assessore Porcu sia persona degna di fiducia e non si sarebbe 
sbilanciato in quel modo, perché ha detto delle parole chiare; è evidente, però, che la delibera 
di Giunta Regionale sancirà un passaggio ulteriore importantissimo che per noi, prima della 
stipula della convenzione, è comunque imprescindibile. Altra cosa importante è che 
l'Assessorato Regionale all'Agricoltura ha anche evidenziato il fatto che i terreni oggetto del 
trasferimento non debbano essere gravati da uso civico; quindi, il Consiglio Comunale di 
Lanusei approverà comunque un passaggio sospensione dell'uso civico sui terreni che 
verranno poi trasferiti e che saranno oggetto della convenzione. E' molto chiaro che non ci 
possono essere due tipi di utilizzo così differenti e incompatibili l'uno con l'altro, quello del 
cives con quello appunto dell'Agenzia; quindi, l'uso civico non verrà cancellato né trasferito, 
ma verrà semplicemente sospeso. A quel punto, potremmo firmare la convenzione, 
concordandola con il livello provinciale, chiamiamolo così, col Dottor Pusceddu e poi per 
andare alla stipula col nuovo Direttore Generale e il Presidente - il Commissario in realtà - 
dell'Agenzia Forestas. Quindi, rimarco due aspetti: uno, che il Comune di Lanusei - la comunità 
di Lanusei, meglio - avrà comunque delle garanzie - di fatto sono già incamerate però la 
delibera di Giunta le consacrerà formalmente, che è un atto sempre corretto da aspettare - 
ma soprattutto in termini politici mi pare che l'atteggiamento di tutti i Sindaci ogliastrini sia 
degno di nota, vada sottolineato in positivo il fatto che comunque si sia fatto un fronte 
comune per un aspetto molto importante per le nostre comunità, che non è solo il livello 
occupazionale per quanto prioritario in termini assoluti, ma che sia anche quello del controllo 
del territorio e della valorizzazione del territorio. L'Agenzia Forestas non è... L'Ente Foreste è 
un po' diversa, ha funzioni di Protezione Civile, ha comunque funzioni importanti per noi. 
Faccio un esempio, poi parleremo anche di Enel probabilmente. A seguito delle nevicate, la 
situazione non felice è ulteriormente peggiorata. Un intervento di Protezione Civile con un 
mezzo 4x4 - non mi ricordo il nome del camioncino - che ci ha messo a disposizione Forestas, 
ma ce l'hanno messo a disposizione loro, dopo anche un contatto con SORI, con la sala 
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operativa SORI della Protezione Civile Regionale, ha messo nelle condizioni l'Azienda 
incaricata dall'Enel di trasportare un gruppo elettrogeno non piccolissimo - da 18 quintali - 
per farlo arrivare nel punto di intervento in maniera tale da mettere gli operatori nelle 
condizioni di intervenire. E' evidente che, quindi, le funzioni di Protezione Civile, che sono 
anche tra quelle che nel Testo Unico prevedono il fatto che ci sia una deroga rispetto alla 
regola generale di assunzione del personale, possano - con una prevalenza dell'elemento 
locale - possano metterci nelle condizioni di essere più sicuri e di pensare che quel parere sia 
fondato, come dire, non solo una volontà politica - che comunque la Regione ha sempre 
espresso seguendo i desiderata dei Comuni - ma anche quello di effettivamente essere 
suffragato e supportato da una normativa che ci consente, in questo caso, di andare 
tranquillamente alla stipula della convenzione, in maniera tale che anche quei terreni siano 
dotati di un maggiore controllo e di una maggiore valorizzazione. Il Comune, per quanto possa 
essere entusiasta, riesce a garantire l'utilizzo del territorio attraverso la collaborazione con gli 
altri (audio assente) Forestas in Ogliastra ha 830 dipendenti, 60 lavorano a Lanusei, nella 
sede di Lanusei Via Piscinas, un'altra decina credo lavorino tra il vivaio e comunque San 
Cosimo, ed è comunque importante. Questi numeri dovranno crescere e sarà un'opportunità 
importante anche occupazionale, perché - purtroppo lo dico da troppo tempo - la congiuntura 
economica e la situazione occupazionale in generale non è felice, non è felice purtroppo non in 
maniera congiunturale ma in maniera strutturale. Quindi, avere a disposizione delle persone 
in più che con entusiasmo, con passione e con anche grande senso di appartenenza alla loro 
comunità e ai loro terreni e ai loro territori, ci metteranno nelle condizioni certamente di 
migliorare l'attuale situazione dell'agro lanuseino. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Sindaco. Prego, Consigliere Pisanu. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Al Sindaco volevo chiede un ulteriore chiarimento. Considerato che, appunto, è sul tavolo in 
corso la trattativa e considerato che proprio da ultimo ha detto che dovranno crescere i posti 
di lavoro, se naturalmente è possibile avere una risposta in questo senso, sul tavolo della 
trattativa quanti posti di lavoro più o meno potranno essere garantiti per l'Ogliastra? 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio Comunale del 31 gennaio 2023 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

13 

 
 

Eventualmente, considerato che ci sono una decina di posti di lavoro al vivaio, qual è la 
situazione dello stesso e se lì si avrà, insomma, una implementazione del personale. Se è 
possibile, ovviamente, allo stato attuale avere questa risposta. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Allora, per quanto riguarda la situazione ogliastrina in genere sicuramente ci sarà un 
aumento. Dobbiamo tener conto che negli anni credo sia stato perso un numero complessivo 
di occupati intorno al 70%, che è un numero determinato in parte anche dalla modifica dei 
contratti, dalla trasformazione del contratto di lavoro da tempo determinato a tempo 
indeterminato; quindi, il numero del 70% in valore assoluto ovviamente in termini di ore lavoro 
è molto diverso. C'è comunque stata una diminuzione. Ovviamente, il numero complessivo è 
determinato e conseguenza dei terreni che vengono ceduti, perché la maggior parte hanno 
comunque un utilizzo di natura estensiva e non intensiva, cioè il vivaio da questo punto di 
vista è un po' una anomalia, così come una falegnameria, perché richiedono degli operati ad 
hoc. Il vivaio probabilmente non crescerà a meno che non si facciano delle operazioni ulteriori 
specifiche. Si parlava di tartuficoltura qualche anno fa, di una serra, eccetera, che però 
probabilmente avrebbe garantito delle opportunità in più - non tanto di lavoro perché magari 
è solo un'unità occupazionale in più - però certamente avrebbe garantito una maggiore 
qualità ma anche una maggiore visibilità della struttura. Per Lanusei dovremmo essere 
intorno ai 10 posti di lavoro in più. Complessivamente, ripeto, su base ogliastrina dipende da 
come verranno definite le varie convenzioni con i vari terreni. Lanusei non è un paese che 
abbia dei terreni a disposizione di natura quantitativa paragonabile ad altri che hanno un agro 
molto più più esteso, però certamente noi dovremmo cercare di costruire una relazione per 
eventualmente implementare quei dieci posti attraverso la costruzione magari, tenendo 
conto anche della centralità che Lanusei ha comunque in Forestas, visto che comunque ha la 
sede centrale e il servizio provinciale è qua a Lanusei, proprio per cercare di lavorare sulla 
qualità. Dal punto di vista del numero complessivo dei terreni che cederemo, che trasferiremo 
a Forestas, ovviamente non possiamo essere competitivi con (parola incomprensibile) per 
omaggio al nostro Assessore, però certamente dal punto di vista della qualità delle 
lavorazioni possiamo certamente confrontarci a 360 gradi con tutti gli altri Comuni. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Sindaco. Ok. L'opposizione si dichiara soddisfatta del interlocuzione. Parzialmente, 
almeno delle informazioni, poi del merito delle informazioni. Per adesso. Va bene. E' stata 
presentata anche una seconda interrogazione, che ha ad oggetto: "Concessione taglio del 
legnatico", in cui Consiglieri di opposizione chiedono, sempre all'Assessore all'Ambiente Maria 
Tegas, di riferire in Consiglio sullo stato di attuazione del progetto e delle autorizzazioni 
relative al taglio del legnatico per la popolazione. Non nascondono, i sottoscrittori 
dell'interrogazione, la preoccupazione e il disappunto per una mancata gestione di un'area di 
grande pregio, come quella del Bosco Selene, sottoposta a continui furti di legna con danni 
rilevanti, e tengono a ricordare che, durante l'interrogazione orale proposta a margine di un 
precedente Consiglio Comunale, erano state date rassicurazioni circa la tempistica dell'avvio 
dei tagli, dei tagli ovviamente quelli autorizzati, non con gli abusivi. Ad oggi, scrivono ancora i 
Consiglieri di opposizione, non si troverebbe riscontro in atti che testimoniano passi in avanti. 
Per tale ragione, chiedono di poter aggiornare il Consiglio su eventuali decisioni intraprese. 
Volete aggiungere qualcosa rispetto al chiarimento oppure intervenire dopo? Bene. Il 
Consigliere Maria Tegas come prima - l'Assessore Maria Tegas, chiedo scusa, Vicesindaco - 
farà anche un aggiornamento a 360 gradi sulla situazione dei tagli, quelli da autorizzare e 
anche quelli invece, purtroppo, anarchici. 

   

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Allora, diciamo che per quanto riguarda il piano di gestione del taglio - quindi del legnatico da 
concedere ai cittadini di Lanusei - diciamo che il progetto è ancora in una fase embrionale. 
Diciamo che abbiamo avuto, come dire, abbiamo preso decisione di allungare un pochino il 
progetto, anche perché pensavamo e pensiamo di non fare una gestione di taglio che fosse, 
diciamo, localizzata in un anno. Ok? Ma fare un piano di gestione che fosse di più lunga 
durata. A parte questo, diciamo che questa decisione qua l'abbiamo presa fondamentalmente 
anche perché sulla questione della necessità di dare il legnatico ai cittadini, visto e 
considerato che ovviamente il taglio del legnatico ha due funzioni precise che sono quella sia 
di dare una risposta ai bisogni dei cittadini però c'è anche quella, come dire, quel taglio che è 
dettato dalla necessità di avere un bosco che si vada a rigenerare. Ok? Ecco perché 
effettivamente anche qui si sono aperte sempre delle interlocuzioni con Forestas proprio per 
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avere un piano che sia mirato ad avere le due duplici funzioni: uno che il taglio venga dato alla 
cittadinanza e uno che il bosco ne abbia beneficio. È ovvio che questa decisione è andata un 
po'... ha portato le lungaggini del progetto, anche rassicurati del fatto che con i servizi sociali - 
con l'Assessore Sandra Aresu - si è ragionato su dare un bonus bolletta ai cittadini che magari 
erano un pochino... avevano delle necessità, o comunque eravamo rassicurati anche del fatto 
che comunque lo Stato ha dato un ulteriore aiuto alle famiglie alzando il tetto dell'ISEE per un 
bonus; quindi, diciamo che effettivamente quelli idea iniziale di andare a concedere il 
legnatico, tra virgolette, nell'immediato - anche se poi non poteva essere nell'immediato - 
questa decisione l'abbiamo un pochino lasciata in ragionamento, proprio per le due 
motivazioni che vi ho detto. Quindi, ovviamente, ci saranno tutte le varie procedure che ci 
permetteranno di avere un piano con il Regolamento e con i vari bandi legati al taglio della 
legna. Come dicevo prima, questo taglio non sarà solamente definito per un anno ma avrà 
una gestione più ampia nel tempo. Per quanto riguarda ovviamente quelle che sono le 
situazioni che si stanno verificando, ovviamente anche a noi ci indignano perché è ovvio che il 
taglio che non è autorizzato, non è proprio perfettamente carino, è ovvio che noi abbiamo 
allertato quelli che sono gli Enti preposti; quindi, ovviamente abbiamo parlato con la Forestale 
e con Forestas, c'è la Polizia Locale che oltretutto si sta spendendo tantissimo perché, vabbè, 
prima della nevicata stavano andando a fare alcuni giri proprio per fare delle verifiche. In 
questo speriamo di riuscire, anche con i potenti mezzi delle telecamere, magari di riuscire a 
eliminare questo fenomeno. Questo è quello che... 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Vicesindaco. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Pisanu. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Un intervento velocissimo. Poiché il Consigliere Nadir ha poi evidenziato anche l'importanza 
della nota stampa che è stata fatta relativa al taglio del legnatico, lei ha rappresentato le 
difficoltà dell'ufficio tecnico e le poche domande pervenute al servizio sociale e, quindi, si è 
pensato, a questa mancanza, di sopperire appunto con le bollette, il bonus bollette. La mia 
domanda è questa. Poiché nella nota stampa non viene esplicitato, vorremmo sapere quali 
sono state le difficoltà dell'ufficio tecnico - perché c'è una sua dichiarazione - viste le difficoltà 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio Comunale del 31 gennaio 2023 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

16 

 
 

dell'ufficio tecnico e considerate le poche domande. Sembrerebbe che le difficoltà dell'ufficio 
tecnico siano prodromiche alla poche richieste. Quindi, chiarire questo aspetto, perché è 
uscito nei giornali e, quindi, è doveroso, insomma, avere una risposta in questo senso. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Sì, effettivamente la giornalista scrive male, però... Scherzo. No, allora è ovvio che sappiamo 
benissimo che ci sono delle problematiche legate all'ufficio tecnico, lo sappiamo, ma 
oltretutto le questioni si stanno piano piano sistemando, nel senso che come ho detto anche 
l'altra volta - perché il problema dell'ufficio tecnico è saltato fuori anche nell'ultimo Consiglio - 
l'Amministrazione si sta proprio impegnando per far sì che, perché sappiamo benissimo che le 
criticità dell'ufficio tecnico poi si riflettono anche un pochino in quelle che sono le attività 
classiche del paese, perché sappiamo benissimo che Lanusei vive tanto di edilizia e, quindi, 
quello può essere un problema. Allora, sicuramente anche questa questione qua ci ha fatto 
ragionare sul fatto che si poteva anche tranquillamente rallentare sul processo del progetto. 
Ok? Anche in considerazione del fatto che c'erano stati questi bonus, questi bonus legati 
all'energia elettrica nel caso delle bollette, delle alte bollette, quindi, quel bonus lì, ci ha 
permesso anche di dare un piccolo sollievo ai cittadini. Non dico che quello doveva essere per 
forza un palliativo definitivo, però era già un inizio. Nel senso che le due criticità si sono unite 
tra di loro e hanno fatto in modo... cioè, hanno fatto in modo, abbiamo ragionato sul fatto che 
il progetto si poteva mandare più avanti, ma non per una criticità proprio dell'ufficio, anche 
perché in ufficio tecnico c'è la possibilità di mandare delle priorità. Ok? Quindi, visto e 
considerato che abbiamo ragionato di parlare di taglio in tempi non ristretti ad una annualità 
ma ragionare a più annualità - quindi il progetto non è più così semplice ma diventa un po' più 
complesso - anche in termini non di solo taglio mirato all'aiutare il cittadino ma taglio mirato 
anche al rinvigorimento del bosco. Ok? Quindi, questa cosa qua ha rallentato il processo del 
progetto. Ma non è che è nascosto, cioè non l'abbiamo eliminato: è ancora sul piatto. Ok? 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Vicesindaco. Consigliere Nadir Congiu. 
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 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Allora, Vicesindaco, lei sulla stampa dice, prendo il virgolettato: "Viste le difficoltà dell'ufficio 
tecnico in base alle informazioni del servizio sociale che ha ricevuto poche richieste per i 
legnatico". Quante? Io voglio sapere quante sono queste poche richieste, voglio capire se per 
lei sono poche 2, 10 o 100. Vorrei che qualcuno della Giunta mi rispondesse su questo, 
almeno per farmi un'idea. Io voglio capire che cos'è, secondo il vostro punto di vista, le poche 
domande. Tanto per iniziare. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Qualcuno è in grado di rispondere? Può rispondere l'Assessore ai Servizi Sociali. 
 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Posso rispondere io ma , in questo momento, non posso quantizzare quanto. Quindi, mi 
documenterò e ve lo dirò al prossimo Consiglio. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Assessore. Prego, Consigliere. 
 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Grazie all'Assessora. Io veramente devo dire che mi preoccupa un po' sentire "fase 
embrionale", sembra quasi che dobbiamo andare a tagliarci mezzo albero oggi, mezzo l'anno 
prossimo: non mi è ben chiaro, mi dispiace ma non capisco questa vaghezza. "Piano di 
gestione in più anni": cosa vuol dire? Cosa avete in mente? Avete in mente un piano triennale? 
Avete in mente qualcosa di più specifico? Siete ancora in una fase dove magari non avete 
preso una decisione politica su questo? Io penso che sia doveroso capire questo, perché se da 
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un lato abbiamo cittadini che si lamentano per il non avvenuto taglio del legnatico e noi a 
questi andiamo a dire "Aspettate, abbiamo un progetto per più anni, per più tempo" non 
possiamo essere vaghi, dobbiamo andare un po' più al centro della questione. Io vi chiedo, per 
favore, che mi si dica - che ci si dica a noi cittadini - qualcosina in più, qualcosina in più. Per 
forza, perché altrimenti io qua veramente prendo le dichiarazioni per la stampa e quello che si 
sta dicendo oggi in Consiglio e non penso che un cittadino sia, diciamo, soddisfatto dalla 
risposta, signora Vicesindaco. Mi perdoni ma qua si tratta proprio di una questione... Ripeto, 
sto prendendo il suo virgolettato, le sue dichiarazioni fatte poc'anzi, in più addirittura 
dobbiamo prendere per buono l'articolo... Ben venga sempre la proroga del bonus bollette, 
però quello che voglio dire io è non possiamo rispondere ai cittadini "Signori, non tagliamo la 
legna però c'è il bonus bollette". Capiamo che è un po' un gigante coi piedi d'argilla questo 
ovviamente? Io penso sia sotto gli occhi di tutti. Per questo chiedo se non altro un po' più di 
specificità nello spiegare a noi questo progetto che è in embrione - quindi vuol dire che è già 
stato concepito - e voglio capire dove sta andando. Quando ci sarà la nascita di questo piano 
di gestione. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sì, prima: perché non possiamo dire ai cittadini "Non tagliamo la legna ma c'è il bonus 
bolletta"? Noi dobbiamo dare ai cittadini una risposta in termini di aiuto per quanto riguarda il 
caro bollette e, in generale, per affrontare le spese relative al riscaldamento. Che sia in termini 
di autorizzazione al legnatico, che sia in termini di bonus bollette, i requisiti sostanzialmente 
per gli aiuti, per poter accedere agli aiuti sono gli stessi: che io cittadino venga aiutato tramite 
l'autorizzazione a tagliarmi un camioncino di legna sia che venga aiutati tramite l'elargizione 
di un bonus bolletta potrebbe essere equivalente. Poi, cioè, non ho capito quello: dando la 
legna c'è un aiuto in più rispetto al bonus bollette? Ok. 

 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Quello che volevo dire io è che se una cosa non va in porto deve avere una motivazione. Ok? 
Qualsiasi essa sia. Va spiegata, qua ci viene detto difficoltà dell'ufficio tecnico, poi oggi c'è 
stata data qualche ulteriore spiegazione, ma è un pochettino come se io andassi a dire ho 
bucato la ruota oppure ho fatto un incidente con la macchina ma tanto ho la bicicletta. 
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Insomma, regge e non regge. Io non sto dicendo che è sbagliato dire "Ok, abbiamo il bonus 
bollette". No, lo capisco, capisco la ratio che ci sta dietro ed è anche corretta - per carità, 
niente da eccepire su quello - però volevo capire di più. E la domanda - ritorno al centro, al 
focus della domanda - era che cos'è questo piano di gestione di più anni. Io vorrei capire 
questo, perché non mi basta a me come risposta. Lei giustamente ha detto una cosa giusta 
Presidente, il bonus bollette sicuramente male non fa in sostanza, questo è lapalissiano, io 
però voglio capire di più di questo piano di gestione. Perché se i cittadini chiedono qualcosa 
sul legnatico, la risposta non può essere "Abbiamo il bonus bollette". Scusate, ma non può 
essere. Io non ho chiesto, non ho fatto domande sul bonus bollette, io ho fatto domande sul 
taglio del legnatico. L'interrogazione verte su quello e gradirei che rimanessimo sul punto. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Certo, assolutamente. Però il bonus bollette non è una bicicletta invece di una macchina 
guasta: è un'auto sostitutiva, restando nel paragone. Prego, Vicesindaco. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

L'avevo detto anche l'altra volta in Consiglio. L'obiettivo è quello di dare una mano ai cittadini 
che ne hanno bisogno. Allora, il piano di gestione del legnatico all'inizio sarà di tre anni. Ok? 
Sarà una gestione di tre anni e poi successivamente vediamo come procede. In questi tre 
anni, ovviamente, noi cosa dovremmo? Dovremmo strutturare il modo in cui andrà a tagliare, 
andremo a tagliare legnatico - di concerto con Forestas - in modo tale che il bosco, oltre che 
dare la legna... Perché il senso è quello, cioè non è che noi andiamo a tagliare la legna perché 
serve cittadini, noi andiamo a tagliare la legna principalmente perché serve al bosco. Nel 
senso, non è che tagliamo la legna del bosco perché la dobbiamo dare ai cittadini, questo deve 
essere chiaro: noi tagliamo la legna del bosco per fare in modo che quel bosco vada a 
rinvigorirsi, cioè quei tagli si fanno mirati per quello, perché ci deve essere un bonus per il 
bosco. Poi, quella legna ovviamente non è che la lasciamo lì e la facciamo marcire, la diamo ai 
cittadini. In questo piano triennale, ci deve essere un senso logico che va legato a tutte le 
cose, a queste due cose: al fatto che il bosco ne deve trarre giovamento e che poi questo 
legnatico vada ai cittadini. Questo è. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Nel frattempo, l'Assessore Aresu ha informazioni sulla risposta. 
 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Ovviamente prima di dare dati a vanvera preferisco informarmi, per cui con con l'assistente 
sociale del Comune di Lanusei ho avuto una risposta. C'è stata una richiesta di legnatico, 
mentre invece sono pervenute tantissime richieste per quanto riguarda un rimborso di 
bollette, di pellet e di altre fonti di energia. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sì, ovviamente, giusto una piccola precisazione tecnica, mi consentirà l'Assessore: non c'è 
stato veramente un bando per la presentazione di domande di legnatico, quindi, la richiesta è 
stata una sorta di... possiamo intenderla come una manifestazione di interesse, una richiesta 
comunque fuori bando. E' una richiesta quasi di informazioni, forse. 

 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Da lì la natura della mia domanda. Quante? Quantifichiamole. Dire, per mezzo stampa tra 
l'altro, "poche": mi dispiace ma dobbiamo avere un minimo, anche approssimativamente, poi 
capisco che non sempre il dato è sotto mano. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Mentre invece l'opposizione ha questi dati a disposizione? Ha un numero di richieste di 
persone? Può quantificare? Ok, va bene. No, no, perfetto. Nel senso qualcuno che ha chiesto a 
voi Consiglieri potete quantificarci il numero. 
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 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Vabbè, un numero preciso probabilmente - così, andando a memoria - mi vengono in mente 
5-6 persone che mi hanno chiesto informazioni. Poi da lì a dire che avrebbero fatto 
eventualmente domanda ce ne passa di acqua sotto i ponti chiaramente, però la natura della 
domanda era proprio per quello, per capire. Mi avete risposto, mi basta come risposta. E' 
chiaro. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie. Ci sono altri interventi sul punto? Il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie, Presidente. Io volevo semplicemente a fare il focus su una cosa gravissima che sta 
accadendo e che è accaduta anche forse ieri: hanno tagliato un altro albero, tra l'altro a pochi 
metri dalla struttura ricettiva, a pochi metri dalla strada. E' una cosa vergognosa, scandalosa. 
E' vero che l'accesso in questo momento al bosco Selene è molto difficoltoso perché ancora 
c'è la neve alta, è vero che la Protezione Civile - bisogna darne atto - è intervenuta anche lì 
per cercare di mettere in sicurezza gli accessi, però è vero che non si può entrare se non con 
mezzi 4x4 in questo momento. Veramente fa male che questo momento ci sia ancora adesso 
un albero - tra l'altro un albero importante in una posizione interessante - venga tagliato in 
questo modo. Molti rami sono in questo momento da tagliare, il bosco va pulito sicuramente 
perché comunque moltissimi rami sono spezzati a seguito del peso della neve. Questo è 
comunque un qualcosa su cui ci dovremo confrontare - Maria lo sta già facendo - nei prossimi 
giorni. Però è anche vero che veramente facciamo una censura netta rispetto a questo tipo di 
atteggiamento nei confronti del bosco, perché è una mancanza di rispetto davvero nei 
confronti di tutti. L'Amministrazione Comunale procederà nei prossimi giorni a presentare una 
querela formale perché chiederemo che le persone vengano perseguite in termini di legge, 
perché è un reato, è un reato molto antipatico, ripetuto, e non vorrei fossero sempre le stesse 
persone che lo fanno sarebbe ancora più grave. C'è molta sensibilità sull'ambiente, molta 
sensibilità sul nostro osco, è al centro di molti progetti di sviluppo e, quindi, davvero occorre 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio Comunale del 31 gennaio 2023 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

22 

 
 

che sia bello. E' bellissimo oggi, non bello, ma dobbiamo preservarlo. Quelle persone che 
stanno facendo questi atti, che addirittura arrivano a tagliare un albero a 10 metri dalla 
strada, tra la Tomba dei Giganti e il parco giochi veramente vanno censurate. Io presenterò, 
dopo che la Giunta mi darà delega, un'apposita querela che stiamo già predisponendo, grazie 
anche alla collaborazione degli uffici; stiamo acquisendo materiale fotografico, lo metteremo 
a disposizione della Procura della Repubblica di Lanusei, lo metteremo a disposizione della 
Forestale, perché veramente tifiamo in questo caso per la legalità, tifiamo per il rispetto 
dell'ambiente e tifiamo per il rispetto delle persone. Quindi, da questo punto di vista, siamo 
stati sempre attenti. Abbiamo, diciamo così, sollecitato negli ultimi mesi maggiormente le 
forze dell'ordine ad agire in maniera coordinata, lo saremo ancora di più e saremo molto 
molto attenti perché veramente si arriva ad un livello di mancanza di rispetto che è davvero 
inaccettabile. Il bosco è sacro per tutti i lanuseini e dobbiamo davvero difenderlo. Qui davvero 
non c'è maggioranza, minoranza, opposizione: questa stiamo davvero tutti sulla stessa barca, 
che è una barca bellissima e dovrà essere bellissima per tanto tanto tempo. Quindi, il Comune 
presenterà una querela formale da questo punto di vista e ci metteremo a disposizione 
davvero con tutte le nostre forze perché il responsabile - o i responsabili - sia trovato e venga 
perseguito in termini di legge. Poi siamo tutti garantisti, per carità, però uno che l’ha tagliato 
sicuramente c'è, almeno una persona. Quindi, è un fatto gravissimo che voglio censurare, 
perché altrimenti tutti gli sforzi per rendere bello il bosco più bello, più sicuro, più fruibile, 
davvero non hanno nessun tipo di senso e di conseguenza positiva. Faremo, ripeto, nei 
prossimi giorni, adesso giovedì faremo Giunta, quindi, venerdì presumibilmente sarà 
depositata la querela. Dovremmo avere tre mesi, mi pare, per per farlo, da ieri, quindi, 
dobbiamo certamente.... Quindi, presenteremo querela comunque nei prossimi giorni, anche 
per dare un segnale forte da questo punto di vista. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Sindaco. 
 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Semplicemente per dire che ben venga l'azione che ha prospettato poc'anzi il Sindaco. Ne 
approfitto semplicemente per fare una breve riflessione sul fatto che il bosco è veramente - 
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dal punto di vista materiale e anche immateriale - una delle nostre ricchezze, quindi, ben 
venga sempre qualsiasi atto volto a proteggerlo e a valorizzarlo. Spero, chissà, magari uno dei 
tagliatori abusivi di legno si guarda il Consiglio Comunale in streaming. Spero che, se per caso 
ci stai ascoltando, che si fa un esame di coscienza, vi fate un esame di coscienza. Chissà, 
magari parole che giungono al cuore, visto che si avvicina San Valentino anche, facciamo un 
po' di spirito. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Chi taglia gli alberi è senza cuore. Anche in questo caso, l'opposizione si ritiene parzialmente 
soddisfatta della risposta. Moderatamente, ok. Prima di entrare nel merito del Consiglio, ho 
avuto richiesta da parte del Consigliere Donato Marongiu - che oggi è assente per poter 
partecipare al funerale di un collega - di leggere un brevissimo documento al Consiglio. Ne do 
lettura. "Scusate per l'assenza. Prendo spunto dall'articolo sul giornale del Consigliere Congiu 
Nadir, avendo patito danni di recente nella propria abitazione, voglio sensibilizzare il Consiglio 
sulla problematica delle ripetute e continue interruzioni di corrente. Moltissimi cittadini 
lamentano danni agli elettrodomestici e ai propri impianti elettrici per questo disservizio di 
Enel. Se per esempio si brucia la scheda elettronica di un chiller il danno ammonta a circa 
€3.000. Appare superfluo affermare che nessuna responsabilità è riconducibile al Comune ma 
è nostro dovere occuparcene in qualità di Ente esponenziale che deve tutelare gli interessi 
legittimi e i diritti della collettività di appartenenza. A meno che il problema non sia stato 
risolto in queste ore - speriamo, ma non penso - ritengo che l'Amministrazione si debba 
attivare affinché sia portavoce delle istanze dei cittadini. Non sono a conoscenza di cosa sia 
stato fatto fino ad oggi - diffide e note scritte - ma sta di fatto che, al fine di agevolare i 
cittadini ad essere risarciti, bisogna far assumere al problema la connotazione di fatto 
assodato, di fatto palese, dov'è chiaro che i danni ormai giornalieri sono la conseguenza 
pacifica di tale di servizio di Enel. A quel punto, appare ovvio che, in un eventuale contenzioso, 
l'unica prova da dare sarebbe la quantificazione del danno. Già è solo per questo 
agevoleremmo i cittadini che hanno avuto la sfortuna di imbattersi in questi disservizi. Due 
cose mi vengono in mente: organizzare un incontro, anche con videoconferenza, con qualche 
tecnico di Enel, se accetta, o con altri esperti, per esaminare il problema, ottenere risposte e 
dare ufficialità formale al problema; valutare anche una qualche forma di class action se ci 
sono i presupposti. Considerando che il disservizio è di Enel ma il fornitore non sempre è il 
medesimo soggetto - a seguito della liberalizzazione del mercato - passo la palla a chi ha 
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l'autorità di interagire con i vertici di Enel, ovviamente in modo formale affinché ne resti 
traccia". Poi, conclude porgendo i migliori auguri di buon lavoro alla Consigliera Sanna, ma 
questo lo vedremo più avanti. Se ci arriviamo a discutere. Nulla. Questo era il messaggio del 
Consigliere Marongiu, che richiama anche un attimino il tema trattato il Consiglio 
immediatamente precedente questo se non sbaglio, forse a quello ancora prima. Sì, forse due 
Consigli fa. Ok. Non so se ci sono aggiornamenti sul punto, se sono stati sviluppati ulteriori 
approfondimenti, però il Sindaco è in grado di darci forse una comunicazione. Prego, Sindaco. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie, Presidente. Grazie anche al Consigliere Donato Marongiu per la nota. Anche prima del 
Consiglio Comunale stavo col Consigliere Congiu proprio di questo. E' stato anche oggetto di 
una ulteriore sollecitazione qualche giorno fa sulla stampa. Il punto effettivamente è un punto 
molto sentito dai lanuseini, anche su Facebook si dilettano a taggarmi per sollecitare un mio 
intervento. La questione è stata correttamente inquadrata sia nelle interrogazioni - per 
quanto formulate oralmente - che adesso nella nota del Consigliere Marongiu, nel senso che 
non è una competenza diretta del Comune però il Comune non gioca a nascondino e il 
Comune queste cose le segue, giustamente perché le deve seguire. L'altra volta non ne avevo 
dato atto, però le prime interlocuzioni sono state fatte con Enel dal Consigliere Vladimiro 
Vacca che ha contatti diretti, ha utilizzato contatti diretti, quindi, si è attivato proprio per 
cercare di capire quale fosse la causa. Adesso ripercorro un po' le dinamiche. Dopo tutta una 
serie di interlocuzioni che poi abbiamo avuto, ho avuto io personalmente - non solo il 
Consigliere Vacca ma anche altri Assessori e Consiglieri - una risposta parziale che c'è arrivata 
è stata questa: "Dipende dagli spostamenti degli uccelli che avvengono alla mattina". 
L'informazione l'ho presa anche per buona, perché abbiamo fatto delle ricerche su internet e 
in effetti potrebbero astrattamente giustificare questa causa. Però, la causa non può essere 
questa se il problema è ripetuto per mesi: cioè, giustificherebbe l'interruzione di un giorno, 
forse di due giorni, ma non dello stesso giorno... scusate, di tanti giorni diversi per un lungo 
periodo di tempo e, soprattutto, sempre alla stessa ora. Per quanto effettivamente i cicli della 
natura siano regolati dal sorgere del sole e dal tramonto del sole, è evidente che la questione 
non era molto verosimile. Abbiamo però avuto dei contatti istituzionali a vari livelli e, in 
particolare, negli ultimi giorni - nel gruppo sanno che io scrivo sempre la mattina, verso le 10-
10:30 - datemi contezza del verificarsi di micro blackout. Abbiamo un gruppo come 
Amministrazione e io scrivo questa cosa proprio per avere contezza degli orari e delle località. 
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Mi prendono un po' come stalker però dopo un po' hanno pazienza e mi rispondono in 
materia. Poi io le informazioni le giro immediatamente ad Enel che fa dei controlli. E' 
un'anomalia obiettivamente. Perché in alcuni giorni mi confermano che anche dalle loro 
verifica telematiche c'è il riscontro del blackout; in altri giorni no. Stanno cercando di 
approfondire perché anche loro hanno difficoltà a capire qual è la causa. E' vero che qualche 
anno fa si era verificato, in particolare mi era stato sollecitato da una persona che aveva un 
allarme che veniva disattivato una volta che c'è il micro blackout e non si riattivava in 
automatico. Siccome lui spesso stava fuori, fuori di casa, aveva di fatto la casa scoperta 
poiché l'allarme non rientrava in funzione. Quindi, io ho pensato che fosse una causa simile. 
Adesso negli ultimi giorni si sta verificando in maniera più sporadica rispetto a prima. 
Paradossalmente, ho detto prima, che la situazione delle nevicate ha molto peggiorato la 
situazione: ci sono stati due interventi, uno in corrispondenza della Forestale e il secondo 
direttamente a Tricoli, sono state riattivate le linee e poi, negli ultimi giorni, si è verificato in 
maniera sporadica. Oggi mi hanno notiziato di un blackout alle 10 in Tribunale, che però forse 
è un caso isolato, quindi, potrebbe essere riferito al singolo fornitore - come diceva bene il 
Consigliere Marongiu - piuttosto che semplicemente a problemi dell'impianto, che anche 
questo potrebbe essere verosimile. Però certamente c'è stato un blackout di qualche secondo 
venerdì, c'è stato un blackout di qualche secondo anche se non sbaglio ieri mattina. Quindi, io 
sono in attesa di un confronto col Responsabile Regionale del reti, perché ho un confronto 
quotidiano col Responsabile Affari Istituzionali di Enel Sardegna e sto aspettando una 
telefonata che pensavo arrivasse prima del Consiglio da parte del Responsabile Regionale 
delle reti Enel che sta seguendo e monitorando la questione e che ci dovrebbe dare delle 
risposte a brevissimo periodo. Tra l'altro, queste cose sono tutto sommato positive, perché 
l'interlocuzione ci offrirà delle opportunità che il Consiglio Comunale sarà chiamato a valutare 
nei prossimi mesi, visto che comunque poi quando si parla di una cosa a volte si parla anche di 
altre cose. Quindi, Io posso anche valutare - come è stato fatto da qualche altro Comune - 
l'ipotesi di convocare formalmente i vertici Enel qui a Lanusei, ho già la loro disponibilità, non 
è stato fatto ancora fino ad ora semplicemente per un problema di salute che ha impedito 
materialmente lo spostamento degli interlocutori però io credo che già nei prossimi giorni si 
possa fare, sapendo una cosa: è evidente che se non si trova la causa esatta che ha 
determinato e che sta determinando questi blackout è evidente che l'incontro istituzionale 
non ha nessuna funzione se non quella di, come dire, mettere il Sindaco al riparo dalla fatto 
che qualcuno possa dire "non è abbastanza attento" e contemporaneamente quello di tenere 
alta l'attenzione. Questo secondo aspetto mi interessa un po' di più, quindi, comunque lo 
valorizziamo. Adesso stiamo in attesa di una risposta dal Responsabile Regionale delle reti 
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Enel che dovrebbe arrivare nelle prossime ore, spero già nella mattinata di domani, nel senso 
che se non mi chiama lui lo chiamerò io, altrimenti andremo a risolvere il problema in altri 
modi. Io credo che la rete Enel sia a Lanusei implementabile in maniera abbastanza 
importante, sono stati fatti interventi - ne ho dato atto anche nell'altro Consiglio - strutturali 
negli ultimi anni, credo che comunque le emergenze di questo caso - in termini di ciò che 
emerge, non di emergenza elettrica - ci dimostrano il fatto che comunque ci sia ancora molto 
da fare dal punto di vista della struttura. Certamente continueremo a fare quello che abbiamo 
fatto nei giorni scorsi, sapendo che comunque ci fa piacere quando lavoriamo su un file word 
non avere la paranoia di salvarlo ogni 30 secondi perché è utile comunque salvaguardare il 
lavoro con un lavoro in cloud, altrimenti ovviamente i gruppi di continuità fanno il loro lavoro 
però a volte partono, che non sono i €3.000 della scheda del chiller però anche un gruppo di 
continuità da €60, €70, €80 preferiamo, come dire, tenercelo per qualche anno e non per 
qualche mese. Quindi, questo è un aggiornamento. Credo e spero che nei prossimi giorni 
comunque la questione sarà risolta almeno nell'individuazione delle cause che, ripeto, 
nonostante le sollecitazioni che sono intervenute nelle ultime settimane, a partire da anche 
prima di quando è stata presentata l'interrogazione - come riportato nel Consiglio Comunale 
in cui si è trattato della richiesta di chiarimenti e dell'interrogazione formulata dai Consiglieri 
di minoranza - stiamo cercando di aspettare e arrivare alla definizione della causa per cui 
risolvere rapidamente il problema, tramite Enel che comunque si è dimostrata e si sta 
dimostrando disponibile, in maniera tale che si possa dare e si possa risolvere questo 
ulteriore problema. Io poi coglierei proprio la palla al balzo perché c'è la disponibilità da parte 
di Enel di fare degli interventi importanti e, quindi, diciamo che potremmo riuscire a superare 
il problema in maniera tale che davvero non si ripresenti più nei prossimi anni, se non in 
occasione di precipitazioni anomale che possono comunque determinare ciò che a volte 
diventa inevitabile ma che comunque, anche in questo caso, è stato affrontato in maniera 
abbastanza celere da parte dell'Enel e da parte dei ragazzi di Lanusei che lavorano per Enel e 
che comunque li ho visti cercare di avventurarsi con 30 cm di neve, con 40 cm di neve presso 
il luogo di intervento per cercare di fare di tutto. In particolare, per Tricoli lo hanno cercato 
davvero con grande abnegazione e a volte anche coraggio di recarsi sul luogo di intervento 
per velocizzare le operazioni non semplici, consapevoli dell'importanza del loro lavoro e di 
quei ripetitori per la rete elettrica - non solo, anche per quella Vodafone in particolare - che ha 
bloccato per qualche giorno metà Ogliastra. Quindi, davvero ne approfitto per ringraziare i 
ragazzi della cooperativa GE.IM tutti di Lanusei che davvero hanno dimostrato grandissima 
disponibilità, e ringrazio pubblicamente Foresta, il Dottor Pusceddu e tutte le persone che 
hanno collaborato e messo a disposizione i loro mezzi e le loro professionalità per favorire gli 
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interventi della GE.IM. Davvero in questo caso la nevicata ci ha dato un segnale positivo 
perché, a parte l'albero tagliato, ha messo anche in evidenza chi davvero tiene alla zona 
società sana e si spende attivamente e in prima persona per creare le condizioni per 
migliorare quelli che sono dei problemi e superarli in maniera tale che si possa ritornare a 
delle condizioni ordinarie. Che poi la nevicata che abbiamo visto possa essere considerata 
straordinaria, ahimè, mi pare anche un eccesso; però, effettivamente, guardate che sulla 
Piana di San Cosimo w su Tricoli 50-60 cm di neve sono toccati e comunque qua in Ogliastra e 
a Lanusei in questi ultimi anni è comunque un'anomalia. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Sindaco. Proprio l'attaccamento, anche territoriale, dei dipendenti delle varie società al 
territorio in cui prestano la propria opera che è alla base - oltre ovviamente a garantire le 
esigenze occupative del territorio - è alla base, comunque, delle giuste rivendicazioni anche 
dei Sindaci dell'Ogliastra di cui abbiamo discusso prima nell'interrogazione proposta 
dall'opposizione sulle assunzioni di Agenzia Foresta. Anche quello è un dato col quale è 
doveroso confrontarci. Ci sono altri interventi sul punto? Prego, Consigliere Nadir Congiu. 

 

 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Grazie, Presidente. Grazie signor Sindaco anche per l'aggiornamento - anzi, la serie di 
aggiornamenti - e va anche il grazie della minoranza a tutti gli operatori che si sono prodigati 
in questi giorni. Chiaramente quando si parla di queste interruzioni dell'energia elettrica nulla 
hanno a che vedere con quelle giornate della nevicata, ci mancherebbe altro. Volevo prendere 
parola solo per segnalare il fatto che questo genere di problematica si sta ripetendo anche in 
altri Comuni anche parecchio distanti. Ad esempio, con Burcei non condividiamo solo le 
ciliegie scopro ma purtroppo anche questo problema. Il Sindaco di Burcei in data 18 gennaio, 
infatti, ha fatto una comunicazione indirizzata, sto cercando di zoomare ma non funziona, 
comunque all'unità territoriale Cagliari di E-distribuzione, proprio lo scrive in grassetto 
sottolineato "duole rimarcare nulla sia cambiato a distanza di un anno". Insomma, anche lì 
loro hanno un problema che persiste ancora più tempo e chiaramente la gente è stufa. A me 
più di un cittadino mi ha fermato raccontandomi di danni subiti, chiaramente poi sono danni 
che difficilmente verranno ripagati. Molti si sono lamentati e mi hanno detto "vado in comune 
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a chiedere". Chiaramente non è il Comune il luogo dove rivolgersi per questo problema, però 
dice bene Sindaco quando sostiene che noi non dobbiamo - noi istituzione - non abbiamo 
assolutamente... Cioè, non possiamo nasconderci e abbiamo come motivo anche politico 
portare avanti anche queste micro istanze, chiamiamole così. Che poi tanto micro non sono, 
perché secondo il danno che si subisce a causa di questa interruzione della corrente... Finché 
si spegne un elettrodomestico che si può riaccendere bene, ma altrimenti... Quindi, spero ci 
possiamo riaggiornare prossimamente con si spera delle novità veramente positive, perché 
molti cittadini hanno lamentato queste interruzioni. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Consigliere Congiu. Prego, Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Da questo punto di vista anche io sono stato fermato da più persone che mi hanno proprio 
rappresentato, devo dire la verità, non tanto la rottura di elettrodomestici quanto avevano 
paura che potesse succedere. È un danno, ovviamente è una responsabilità e, quindi, l'Ente - 
in questo caso la società Enel - che eventualmente causerebbe il danno dovrebbe risarcire il 
danno. Molti sono assicurati. Enel, certamente Enel. No, però, voglio dire, il Comune da questo 
punto di vista mi mette a disposizione per raccogliere le certificazioni e le attestazioni in 
maniera tale da perorare la causa di eventuali danni subiti. Ovviamente laddove documentati, 
questo è evidente. Però, che ci sia un problema, il fatto stesso che se ne parli in Consiglio 
Comunale, il fatto stesso che comunque ci sia una interlocuzione avvenuta con diversi 
Dirigenti Enel in maniera ripetuta - non una volta, di cui tra l'altro c'è traccia scritta - è 
evidente che potrebbe essere anche utilizzata in un eventuale giudizio finalizzato al 
risarcimento del danno. E' chiaro che probabilmente se il danno è di un tostapane la persona 
non andrà da un giudice a chiedere il risarcimento del danno, ma se è la scheda di un chiller 
probabilmente sarà un Giudice di Pace a stabilire se effettivamente la colpa di quel danno è da 
attribuirsi ad Enel e poi a stabilire quel giusto risarcimento. Più volte mi è capitato e io ho 
detto che il Comune da questo punto di vista non si girerà dall'altra parte ma cercherà di 
aiutare le persone a, come dire, ottenere il loro diritto. Tra l'altro, a Lanusei sappiamo che ci 
sono moltissimi e validissimi avvocati, quindi, penso che sarà un piacere eventualmente fare 
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causa ad Enel per il risarcimento del danno. Io mi taglio fuori e dirò fin da ora che girerò agli 
altri Consiglieri Comunali che svolgono il ruolo di avvocato le eventuali pratiche che dovessero 
passare nel mio studio. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Ok. In questo caso era uno spunto di riflessione proposto dal Consigliere Marongiu, che 
probabilmente ci sta seguendo o ci seguirà in differita. Bene. 

 

1 Punto 1 ODG  
SURROGA CONSIGLIERA COMUNALE DIMISSIONARIA LISA 
MARCI E CONVALIDA CONSIGLIERA NEO ELETTA DANIELA 
SANNA (ARTICOLO 38, COMMA 8, ED ARTICOLO 45, COMMA 
1, D.Lgs. n. 267/2000) 

Terminate le formalità iniziali, andiamo ad affrontare il merito della questione: il punto 
all'ordine del giorno per cui il Consiglio è stato convocato nei tempi stretti dettati dalla 
normativa particolare. Il 24 gennaio, ha rassegnato le proprie dimissioni dalla carica di 
Consigliere la Consigliera di maggioranza Anna Lisa Marci. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

L'ha fatto con queste poche righe, che vi leggo. "Io sottoscritta Anna Lisa Marci, nata a Tortolì 
e residente a Lanusei, ringraziando il Sindaco, la Giunta, i colleghi Consiglieri ed il personale 
del Comune di Lanusei per la bella esperienza condivisa in questi mesi, augurando buon 
lavoro a tutta l'Amministrazione, rassegno, mio malgrado, le mie formali ed irrevocabili 
dimissioni dalla carica di Consigliere Comunale. Buon lavoro. Lisa Marci". L'ha fatto il 24 
gennaio di quest'anno - pochi giorni fa - e il Testo Unico ci impone di convocare il Consiglio 
entro 10 giorni per procedere con la surroga del Consigliere. È un termine stretto che è 
immediatamente ricollegato alla garanzia del pieno funzionamento dell'organo dal momento 
che le dimissioni del Consigliere sono immediatamente efficaci e sono, appunto, irrevocabili. 
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Io vorrei ringraziare - penso a nome di tutta l'Amministrazione, poi non so se ci sono anche 
interventi, lo faremo volentieri - Lisa per il lavoro in questi mesi. Forse non ha preso parola in 
tanti Consigli Comunali ma ha comunque dato un grosso contributo sia in occasione delle 
riunioni di maggioranza - alle quali è mancata proprio rarissime volte, sono mancato più io - 
sia in termini di lavoro concreto che è stato svolto nell'organizzazione di diverse attività e 
manifestazioni. Ha sempre collaborato, non ha mai avuto paura di sporcarsi le mani e, 
purtroppo per motivi personali, ha deciso di non poter partecipare, di non poter più proseguire 
l'avventura. Anche oggi, che è stata ritualmente convocata ovviamente, avrebbe dovuto 
collegarsi da remoto proprio perché impossibilitata per questioni lavorative a venire in 
Consiglio ma vedo che non è riuscita forse a fare il collegamento ed è assente, però ci teneva 
a salutare tutti quanti: magari lo farà in una prossima occasione. Le formalità ci impongono e 
hanno imposto agli uffici - al Segretario Comunale in particolare - di convocare il Consigliere 
che è risultato primo dei non eletti, che è la Consigliera Daniela Sanna, che è stata convocata 
per questa seduta ed è seduta nel solito posto che è occupato in tutti questi Consigli 
Comunali. Non è mai mancata: se potessimo fare una classifica delle assenze Daniela 
probabilmente è una di quelle che è mancata meno di tutti ai Consigli Comunali. Daniela, come 
Lisa, ha sempre lavorato insieme all'Amministrazione, a prescindere dal suo occupare o meno 
una sedia in questo consesso. Ha lavorato sempre in maggioranza, l'abbiamo eletta come il 
nostro Vicecapogruppo di maggioranza - anche se questa carica non esiste - e più di una volta 
ha verbalizzato le riunioni di maggioranza. Poi io la prendo in giro perché prende gli appunti su 
un taccuino utilizzando il cuneiforme, è difficilissimo da decifrare, ma quando poi trasporta 
tutto in Word riusciamo a leggere quello che ha scritto. Il più delle volte, riporta anche le 
informazioni corrette. Mi riservo la facoltà del dubbio. Daniela ha lavorato, ripeto, insieme alla 
maggioranza, ha lavorato, come Lisa e come tanti di noi, all'organizzazione di tutta una serie 
di eventi e manifestazioni e Daniela è la curatrice e la responsabile della pagina istituzionale... 
Della pagina, scusate, pubblica dei... Oggi i giovani direbbero Social Media Manager: io non 
sono più giovane e non uso questo termine. E' la nostra responsabile della comunicazione: è 
quella che cura la pagina di "Energie per Lanusei", che esiste su Facebook e poco anche su 
Instagram, dopo le numerose richieste da parte dell'Assessore Loi che su Instagram ormai... 
Adesso con il sollecito anche dell'apertura di una pagina Tik Tok ma non so se ci riusciamo. La 
surroga di un Consigliere porta sicuramente un po' di nostalgia per il Consigliere 
dimissionario, però porta anche tanta gioia per il fatto che il Consiglio sia di nuovo integro e 
che accoglie poi in ogni caso un Consigliere che ha voglia di lavorare e ha voglia di fare: come 
non è mancata ai Consigli in cui ancora non poteva occupare lo scranno, adesso potrà sedersi 
al suo posto che è già libero, è lì e la aspetta. Potrà sedersi solo dopo che avremo deliberato, 
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non ancora. Prima di procedere formalmente, vorrei capire se qualcuno vuole intervenire da 
parte dei Consiglieri. Si è iscritto a parlare il Vicesindaco, prego. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Sì. Come ha detto il Presidente del Consiglio, Lisa è stata sempre... Effettivamente non ha 
parlato mai in Consiglio però secondo me era proprio un, come dire, un caterpillar. No? Nel 
senso che quando si trattava di organizzare le cose ha sempre profuso il suo impegno, si è 
impegnata in tutta una serie di iniziative che erano poi strettamente collegate anche a quelle 
che erano le sue deleghe. Mi dispiace tanto, però ovviamente si rispetta la sua decisione, la 
sua decisione che ha dietro delle questioni personali. Per carità, lei comunque non 
abbandonerà il gruppo, anche perché noi sicuramente la stalkerizzeremo e comunque sarà 
sempre all'interno e darà sempre il contributo a questa Amministrazione. Ovviamente sono 
contenta per Daniela. Mi fa strano perché poi mi sembra che fosse già del Consiglio: era 
sempre qua, era sempre maggioranza, quindi, non è che cambierà tanto; cambierà solamente 
il fatto che, invece di stare seduta su quella sedia, sarà seduta in questi banchi. Sono sicura 
che, come Lisa, spenderà al meglio tutto il suo tempo e le sue capacità nonché le sue energie 
per dare un contributo sempre più fattivo alla nostra Amministrazione. Quindi, sono contenta, 
molto contenta. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Vicesindaco. Ha chiesto di intervenire l'Assessore Sandra Aresu, poi i Consiglieri 
Pisanu e Nadir Congiu. Prego. 

 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Grazie, Presidente. Io voglio soprattutto ringraziare Lisa. Ovviamente mi dispiace tanto che 
abbia dato le dimissioni ma è stata irremovibile. La devo ringraziare per tutto il lavoro che ha 
volto, per quanto riguarda il servizio sociale c'è stata di grandissimo aiuto per alcune cose 
anche delicate. Nella sua delega alle pari opportunità è stata di aiuto a Paola, soprattutto a 
Paola. Per quanto riguarda poi alcuni eventi che abbiamo organizzato con le scuole, è stata in 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio Comunale del 31 gennaio 2023 
Punto 1 ODG  

SURROGA CONSIGLIERA COMUNALE DIMISSIONARIA LISA MARCI E 
CONVALIDA CONSIGLIERA NEO ELETTA DANIELA SANNA (ARTICOLO 38, 

COMMA 8, ED ARTICOLO 45, COMMA 1, D.Lgs. n. 267/2000) 
 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

32 

 
 

prima persona di grande aiuto, non soltanto a me ma anche all'intera Giunta e all'intero 
Consiglio. Mi sentivo proprio di ringraziarla. Mi dispiace molto, lo sanno tutti i Consiglieri: è 
sempre stata una mia amica, per cui secondo me abbiamo perso una grande persona che 
poteva essere comunque un valore aggiunto per il nostro Consiglio. Ovviamente è sostituita 
da Daniela, che sicuramente saprà sostituire degnamente Lisa. In bocca al lupo a Daniela e 
grazie di tutto Lisa. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Assessore Aresu. Prego, Consigliere Pisanu. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Intanto ringraziamo - la minoranza ma in questo caso ovviamente sono portavoce un po' di 
tutti - la Consigliera Lisa Marci, per le parole ovviamente che ha profuso a tutti noi, anche 
data la sua assenza. Certamente avrà modo di collaborare immagino anche al di fuori, perché 
quando si crede in qualcosa e lo si fa ovviamente con spirito proprio di servizio per il proprio 
paese è chiaro che la carica istituzionale, pur venendo meno, rimane comunque dentro. Noi da 
questo punto di vista credo non abbiamo assolutamente alcun dubbio su quello che è stato 
fatto e che potrà certamente fare e contribuire a fare per il paese. Naturalmente l’in bocca al 
lupo adesso va alla Consigliera Daniela Sanna, che personalmente conosco e con la quale si 
ha avuto modo di interagire al di fuori di quella che è la carica istituzionale, con la quale 
abbiamo sempre condiviso - e talvolta anche non condiviso ma sempre trovando la quadra - 
molte situazioni. L'auspicio che ovviamente la minoranza fa - ma certamente ci auguriamo 
tutti quanti - è proprio quello di una fattiva collaborazione anche con noi, quella che poi noi da 
tempo ovviamente chiediamo sempre nell'interesse precipuo del nostro paese e a servizio 
ovviamente dei nostri cittadini. Non abbiamo dubbi certamente che l'impegno sarà totale e su 
questo auguriamo buon lavoro alla Consigliera Daniela Sanna. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Consigliere Pisanu. Consigliere Nadir Congiu. 
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 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Ne approfitto anch'io per dare i miei saluti alla Consigliera Lisa Marci. La ringraziamo. E' stato 
sottolineato che non è intervenuta molte volte in Consiglio ma io penso che non sia 
fondamentale la quantità degli interventi ma tutto sommato che abbia lavorato bene. Voi me 
lo stai confermando e mi fido di quanto dite. Alla prossima neo Consigliera Daniela Sanna un 
in bocca al lupo, un benvenuto tra i banchi del Consiglio: penso che avremo modo di 
confrontarci, anche perché so, perché la seguo da tempo, che è sempre stata in prima linea 
per certe battaglie - come quella per l'ospedale e la sanità - questo, infatti, non può che farmi 
piacere avere una persona così nei banchi del Consiglio. Benvenuta. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Consigliere Nadir Congiu. Il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie, Presidente. Intanto una nota anche questa politica. Faccio i complimenti alla 
minoranza per le parole che hanno espresso di apprezzamento per Lisa e per Daniela, perché 
questo è un momento non banale della vita del Consiglio Comunale di Lanusei, è un momento 
importante. Le dimissioni di Lisa, per quanto sia chiaro a tutti, sono davvero di natura 
personale e non politica, da parte di altre persone sarebbero state magari strumentalizzate; 
quindi, vi fa onore e davvero vi ringrazio per la posizione che avete espresso e le parole che 
avete speso per Lisa e per Daniela. E' chiaro, l'ha detto Matteo, l'ha detto Maria, l'ha detto 
Sandra, l'hanno detto anche Nadir e Bettina, Lisa ci mancherà. Per chi conosce, tutta la 
famiglia è così: sono grandissimi lavoratori, sono persone sempre disponibili, sempre 
sorridenti, che davvero si fanno in quattro per gli altri. Il problema è che spesso loro hanno 
davvero voglia di fare talmente tanto e di concentrarsi magari su una cosa. Lei quando ha 
abbracciato il progetto "Energie per Lanusei" era molto contenta ed entusiasta, 
probabilmente poi si è resa conto di non avere tutto il tempo che avrebbe voluto dedicare a 
questo progetto politico. E ne ha dedicato tanto, ne ha dedicato veramente tanto. Io quando 
ho saputo ero davvero stupito, perché mi sono reso conto che in parte era determinato dal 
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fatto che lei pensasse, come dire, di non dedicare energie sufficienti a questo progetto, cosa 
che invece non era. Lei intanto aveva la capacità, che non è banale né comune, di davvero 
creare solo degli aspetti positivi, c'era solo un più rispetto a quello che facevano gli altri, aveva 
la capacità e l'intelligenza di sommare le sue energie a quelle degli altri sempre maniera 
positiva e l'ha sempre fatto. Però, poi, abbiamo capito che comunque era una sua scelta di 
natura personale; quindi, abbiamo avuto difficoltà ad entrarci e l'abbiamo rispettata, ma la 
cosa più bella che lei mi ha detto è: "Davide, non ti preoccupare perché davvero io continuerò 
ad impegnarmi perché credo nel progetto e continuerò a dare il mio contributo. Credo in 
Lanusei, credo nelle potenzialità di Lanusei quindi continuerò ad essere presente". Comunque, 
guardate, sia a fianco agli uffici sia a fianco a Sandra sia a fianco a me sia a fianco agli altri 
amministratori Lisa è sempre presente: cito il lavoro fatto sulle pari opportunità, cito il lavoro 
fatto sul sociale, cito il lavoro fatto sulla prevenzione e sulla giornata di prevenzione che è 
stata fatta nel Piazzale dei Salesiani, cito il lavoro fatto con il centro antiviolenza nella 
presentazione di un libro molto importante dal punto di vista della formazione e 
dell'educazione e della crescita comune degli adolescenti con i genitori. Cioè, una persona 
molto volitiva, molto presente, molto attiva. Davvero ci mancherà. Io davvero la abbraccio 
virtualmente perché davvero la ringrazio per aver sposato il progetto, per aver creduto anche 
in me personalmente, davvero ha fatto tanto, e anche per quello che in questi sei mesi è 
riuscita a fare. Parimenti come non essere contenti per Daniela. Daniela anche lei, guardate, 
se c'è una persona di questo Consiglio che merita di essere Consigliere Comunale è Daniela, 
perché davvero ha un'energia e un entusiasmo davvero infiniti. Non ha mai mancato un 
Consiglio Comunale, non ha mai saltato una maggioranza, è sempre intervenuta, sempre con 
fare propositivo, si è sobbarcata degli oneri, comunque, non sempre simpatici con 
grandissimo senso di responsabilità. Una presenza costante sulla sanità, che comunque è uno 
dei suoi focus, una delle cose a cui tiene maggiormente evidentemente anche per i ruoli che 
ha ricoperto e ricopre tutt'ora: è davvero una persona che sono sicuro che darà un contributo 
molto importante al Consiglio Comunale di Lanusei e che continuerà a dare un contributo di 
qualità ancora superiore rispetto a quello che ha dato finora per la comunità di Lanusei. 
Quindi, Daniela davvero benvenuta. Abbraccio lei e abbraccio Lisa. Davvero, come ha detto 
Sandra, davvero la conclusione migliore è quella: grazie a Lisa e benvenuta Daniela. Io credo 
che il Consiglio Comunale oggi faccia un atto non formale, non banale, un atto politico 
importante perché comunque ha due persone che hanno dato un contributo e che 
continueranno a darlo seppur da ruoli diversi, però io penso che la somma sia davvero 
positiva: comunque avremo due persone entusiaste che continueranno ad essere presenti per 
noi e per tutti. Chiudo dicendo che davvero voglio che il Consiglio faccia una riflessione anche 
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su questo, comunque, quantomeno in termini di comunicazione. I due ragazzi del PNRR 
assunti attraverso il bando dell'Agenzia di Coesione sono operativi da ieri mattina, ieri mattina 
iniziato ha iniziato a lavorare anche un ulteriore ingegnere con l'obiettivo di rafforzare l'ufficio 
tecnico anche sulla base delle carenze che questa Amministrazione ha avuto la responsabilità 
di non nascondere mai, quindi è evidente che ci aspettiamo che nei prossimi mesi l'attività 
amministrativa - dell'ufficio tecnico in particolare - possa essere migliore rispetto a quella che 
è stata negli ultimi anni. Vogliamo sempre migliorare. E' comunque soddisfacente ma siamo 
certi che il nuovo innesto, crediamo di qualità e qui diamo all'Ingegner (nome incomprensibile) 
il nostro benvenuto, un innesto di qualità che migliorerà ancora di più la qualità e le 
performance dell'ufficio tecnico. Nel contempo, i due ragazzi - diciamo così, ragazzi perché 
sono tutti giovani - che lavorano nella gestione del Piano PNRR certamente avranno la 
capacità di intanto mettere un po' di ordine nei vari progetti di PNRR che il Comune di Lanusei 
ha in corso e sta utilizzando, poi soprattutto ci auguriamo che abbiano la capacità, lavorando 
con gli amministratori e con gli uffici, di avere un'attenzione ancora maggiore e ancora 
migliore per questi due... In maniera tale che possano reperire ulteriori fondi. I fondi PNRR 
hanno una qualità che è bellissima: che devono essere spesi e rendicontati in un lasso 
temporale molto breve; quindi, è evidente che questo permette anche di avere una risposta in 
termini di riscontro amministrativo, ma anche di riscontro fattuale, molto breve e quasi 
immediata. Abbiamo anche delle grandissime aspettative rispetto a questi ragazzi, che 
secondo me metteranno ancora un pochino di energia in più nel nostro motore. Quindi niente, 
concludo semplicemente ancora una volta con un pensiero per Lisa che ringrazio, che 
ringrazio davvero tantissimo per questa esperienza comune che sono sicuro continuerà, e di 
nuovo benvenuta Daniela. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie, Sindaco. Quasi benvenuta, non abbiamo ancora deliberato. Ci sono ulteriori interventi? 
Arriviamo piano piano a piccoli passi anche alle questioni formali. Ovviamente gli uffici e 
anche le interlocuzioni all'interno della maggioranza hanno chiesto a Daniela la sua 
disponibilità ad accettare o meno: abbiamo capito che è sua intenzione, era combattuta fino 
all'ultimo, ma che è sua intenzione comunque accettare di poter intervenire. Io passerei allora 
alla fase delle votazioni. Il Consiglio delibera di procedere, per le ragioni esposte in premessa, 
alla surroga del Consigliere Comunale e attribuire il seggio, resosi vacante per effetto delle 
dimissioni presentate dalla Consigliera Anna Lisa Marci, alla signora Daniela Deiana... Daniela 
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Sanna. Un lapsus freudiano. La delibera è scritta bene, ha sbagliato il Presidente nella lettura. 
Mi capita di confondere i cognomi. Scusate. Riprendiamo la solennità. Chiedo al Consiglio 
Comunale 

 

 VOTAZIONE 

di esprimere il proprio voto. Favorevoli? Astenuti? Contrari? 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

La proposta è approvata all'unanimità. Il Consiglio ha, quindi, convalidato l'elezione della 
Consigliera Comunale del Comune di Lanusei, signora Daniela Sanna. Possiamo fare un 
applauso Il Consigliere entra in carica nel momento in cui il Consiglio Comunale delibera. 
Daniela può fare una passeggiata verso la propria sedia e, se vuole, può dirci qualcosa, dopo le 
belle parole che tutti quanti hanno speso per lei. Prego, Daniela. 

 

 DANIELA SANNA 
Consigliere di maggioranza 

Sono emozionatissima. Grazie a tutti. Si vede? Bene. Avete detto tutti delle bellissime parole, 
sinceramente mi hanno fatto veramente piacere. Io da subito mi sono inserita bene nel 
gruppo ma perché nessuno mi ha fatto sentire mai fuori luogo, pur non essendo tra gli eletti. 
E' stata una piacevole camminata fino a questo giorno che mi ha fatto crescere, ma di passi ce 
ne sono tantissimi da fare ancora, però mi sono resa conto che c'era tutta la disponibilità di 
tutti a far sì che io potessi lavorare anche appunto senza titolo. Sono contentissima di essere 
qua, mi dispiace di essere arrivata qua per le dimissioni di Lisa perché, come avete detto tutti, 
Lisa è stata una persona splendida che ha lavorato tantissimo e io ho fatto proprio coppia con 
Lisa per molti eventi, li abbiamo organizzati insieme. Abbiamo riso tantissimo perché ci siamo 
rese conto tante volte di non capire manco dove eravamo messe però noi ce l'abbiamo messa 
tutta e abbiamo continuato ad andare avanti a capire dove il come procedere. Ci siamo 
veramente supportate tanto. Io devo ringraziare Lisa anche per il sostegno che mi ha dato per 
l'organizzazione della Giornata Mondiale del Diabete, che per me è una cosa importantissima, 
da sola non ce l'avrei mai fatta ad organizzarla. Lei, insieme a Maria, per carità, però oggi 
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parliamo di Lisa. Mi ha dato una una mano incredibile, mi ha sostenuto e veramente siamo 
riuscite a portare un evento, anche in poco tempo perché la richiesta diciamo l'avevo fatta io a 
luglio ma c'erano stati tantissimi altri eventi prima e, dunque, alla fine l'abbiamo organizzata 
in fretta e in furia, ma è andata bene. Veramente io devo dire grazie a Lisa di tutto questo. 
Grazie proprio perché insieme siamo cresciute, adesso i ruoli si sono invertiti ma sono sicura 
che rimarremo lo stesso una coppia di quelle toghe, scoppiate come dice il Sindaco, 
assolutamente. Sono felice e spero adesso di continuare questo cammino con una grinta 
maggiore. Ci devo mettere la faccia stavolta: mentre prima comunque sia si lavorava ma la 
mia faccia non usciva fuori, adesso ci devo mettere la faccia ma ce la metto volentieri. Ci 
metterò tutte le energie possibili ed immaginabili perché ci credo, ci credo: da quando è stata 
fatta la richiesta di candidarmi ho detto "Ma stiamo scherzando?". Poi ci ho creduto sempre di 
più e mi rendo conto che è stata la scelta giusta questa che ho fatto perché il paese ha 
bisogno anche di nuove persone che si mettono in gioco. Non dobbiamo sempre stare 
dall'altra parte a dire "Questo non va bene, questo si potrebbe fare diversamente, questo qua, 
questo là": bisogna anche mettersi un attimino nella situazione di vedere cosa succede 
stando dall'altra parte. Io ho visto che non tutto è semplice, anche quando noi chiediamo a 
gran voce questo e quello. questo e quello vanno costruiti, non è sempre semplice, 
mettiamoci a lavorare tutti insieme e secondo me ci riusciamo. Io spero che questo insieme 
non sia soltanto, non comprenda soltanto le persone qui dentro ma anche le persone che 
stanno fuori, i concittadini: spero che si vogliano unire a noi sempre con consigli o qualunque 
cosa per aiutarci a crescere e a far migliorare sempre di più il nostro paese. Anzi, la nostra 
Città. Grazie a tutti veramente. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Adesso viene il bello. Devi imparare a spegnere il microfono quando finisci di parlare. 
Soprattutto, devi meritartele le belle parole: ma sono sicuro che ci riuscirai. Grazie, Daniela. 
Grazie a tutti i Consiglieri per quest'altra bella giornata di discussione. In bocca al lupo a 
Daniela. Grazie. A presto. 

 


